
Runner’s World, 10/01/23 

Kilian Jornet pide más controles dentro y 
fuera de competición en el trail running 

El corredor más famoso de la montaña ha impulsado la 
creación de una asociación de corredores cuando crece la 
preocupación por los positivos de los dos kenianos ganadores 
en la Sierre Zinal 
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Uno de los descubrimientos más desagradables del año pasado fue la 
confirmación de que las trampas del dopaje también forman parte del trail 
running, algo que ha llegado de la mano de los corredores kenianos a las 
montañas. Los dos ganadores de la Sierre Zinal suiza de agosto, Mark 
Kangogo y Esther Chesang, han sido sancionados. Chesang, de hecho, 
también lo estaba cuando participó en la prueba, una suspensión que la 
Agencia Antidopaje de Kenia no comunicó a tiempo y que provocó que ganara 
también después la maratón de la Salomon Ultra Pirineu. 

Lo sucedido ha encendido las alarmas en el mundo de la montaña y ha 
motivado reflexiones de algunos de los mejores corredores del mundo. Kilian 
Jornet pidió pocas horas después de conocerse el caso de Chesang el 
pasado viernes "más controles antidopaje en competición y fuera de 
competición y más transparencia sobre los positivos para que no vuelvan a 
ocurrir cosas así". 



Jornet ha sido la cabeza visible en diciembre del nacimiento de la Pro Trail 
Running Association, la asociación de corredores de trail running con más de 
un centenar de miembros y varios requisitos para formar parte: estar en el top 
30 del ranking ITRA o WMRA, GTWS o de Skyrunning en los últimos tres 
años o tener un contrato profesional monetario por esta práctica deportiva. 
El nuevo organismo pretende ser un actor en un deporte muy desestructurado 
y sin una única federación internacional que lo regule. 

A raíz de esta iniciativa, Kilian reflexionaba ayer en Instagram: "El trail running 
está creciendo rápidamente. Cuando comencé hace 20 años, a pesar de que el 
deporte ya tenía una larga historia, todas las caras de las carreras eran muy 
familiares, era una comunidad pequeña. En la última década el desarrollo del 
deporte ha sido enorme. Y este crecimiento ha traído grandes beneficios y 
oportunidades, pero también con riesgos y problemas. Con más dinero y 
exposición mediática, hemos visto a atletas jóvenes que han crecido en el trail, 
innovación en todos los aspectos y mucha inspiración para otros para ir a la 
naturaleza y hacer ejercicio", explica Jornet. 

Y después viene su advertencia: "pero también hemos visto el aumento del 
dopaje, cruzar ciertos límites ambientales o comportamientos hacia 
corredores, voluntarios o el lugar que no representan los valores de esta 
comunidad. Con esta expansión y los desafíos que enfrentarán todos los 
actores del deporte, pensamos que era el momento de unirnos como 
corredores profesionales y de élite. Tener voz para mantener el juego limpio 
en las competiciones, con más controles antidopaje, para asegurar que la 
preservación de los paisajes y ecosistemas que usamos sea una prioridad, y 
que se respeten los derechos de los corredores, con igualdad y equidad de 
oportunidades para todos. Esos son los pilares sobre los que se asienta la 
asociación, con el objetivo de ser un actor activo en la construcción del 
futuro del deporte preservando los valores de esta comunidad única". 

Antes, otro destacado corredor de trail como Manuel Merillas, ganador de la 
última OCC del UTMB, había sido más claro denunciando que en cuatro 
años, entre 2018 y 2021, solo pasó cuatro controles antidopaje, menos 
que que los 12 de 2014 y los 8 de 2015.  
"En el 2022 fue el año que hice más competiciones de máximo nivel, y cuando 
más controles antidopaje pensé que habría, pero tanto en las Golden como en 
la OCC fueron 'controles de salud', ya que si te sacan un par de gotas de 
sangre para ver el nivel de hemoglobina, te cortan un mechón de pelo o que en 
Zegama te digan 'mea en este bote' de rosca simple sin hermeticidad 
ninguna ni protocolo no es muy serio", criticó. 

This content is imported from Instagram. You may be able to find the same content in 

another format, or you may be able to find more information, at their web site.  

Y Merillas concretaba" Echo de menos más controles antidopaje y no solo 
en competición, si no en cualquier momento del año una persona que te 
pique a la puerta de casa y te haga un control en condiciones. Son muchas las 
cosas que mejorar...correr por la montaña más pura y técnica no es solo 
cuestión de físico, si no de agilidad y otras cualidades donde hay poco espacio 



para la trampa, y con la dirección que lleva el trail es casi total el aspecto 
físico. Cada vez me fío menos de las hazañas milagrosas e insultantes". Y su 
llamamiento, como el de Kilian, recibió el aplauso y el apoyo de muchas de las 
figuras nacionales e internacionales de la carrera en la montaña. 

 


